

GOBERNADORES DE ANTIOQUIA

1541. — Diciembre 4. — Funda Jorge Robledo la ciudad de Antioquia.

1541-1546. — Se disputan durante estos años los Heredias y Benalcázar la gobernación de Antioquia.

1546. — Gaspar de Rodas es comisionado en compañía de Juan Coello para pacificar la Provincia. Desde esta fecha hasta su muerte, con algunas alternativas rige sus destinos, menos en los años de 1571 a 1575 que gobernó Andrés Valdivia. Desde la muerte de éste hasta el año de 1609 le toca todo el gobierno a Rodas.

1609. — Bartolomé de Alarcón. Como sucesor de Rodas, por estar casado con la hija de éste se encarga del gobierno y lo ejerce hasta su muerte, en diciembre de 1614.

1615. — Don Francisco de Herrera Campuzano. Se encarga en su carácter de Visitador de regir la Provincia, durante este año.

1616-1617. — Luis Enriquez de Monroy. Español, ejerce los dos años.

1617-1624. — Francisco de Berrío. Español. Parece gobernó hasta noviembre.

1624-1627. — Garci Tello de Sandoval. Español. Gobernó de 11 de noviembre del primero de estos años hasta fines del último.

1628. — Pedro Pérez de Aristizábal. Fue electo gobernador en Madrid a fines de 1627. Parece

que no alcanzó a gobernar, pues murió antes de llegar a Antioquia. Gobernó su teniente Juan de Igo-la y Estrella, algunos meses.

1628-1629. — Juan Clemente Chaves. Natural de Bogotá. Gobernó desde mayo hasta el 15 de abril del último año que murió en Guamocó.

1629-1630 — Luis de Angulo. Nació en Vélez. Gobernó como interino desde mayo hasta mediados del último año.

1630. — Juan Vélez de Guevara y Salamanca. Español. Gobernó desde abril hasta fines del año.

1631-1634. — Alonso Turrillo de Yebra. Natural de Granada. España. Gobernó desde enero del año 31 hasta fines del último.

1635. — Manuel Velásquez de Atienza. Gobernó unos pocos meses. Era español.

1636. — Juan Vélez de Guevara y Salamanca. Nombrado por segunda vez y gobernó hasta mediados del año 1643 según parece.

1643-1646. — Antonio Portocarrero y Monroy. Natural de Salamanca. Gobernó hasta principios del año último.

1646. — Pedro Martín de Mora. Parece que ejerció el mando de junio a septiembre como interino.

1646-1648. — José de Biedma y Labastida. Duró su gobierno desde septiembre hasta el 27 de abril del último año.

1648. — Don Pedro Zapata. Natural de Zaragoza de España. Ejerció el poder de abril a diciembre que lo promovieron a Cartagena.

1648-1651. — Capitán Mateo de Castrillón. Nació en Arma viejo. Gobernó de 5 de agosto hasta febrero del último año.

1651-1653. — Fernando Lozano Infante Paniagua. Ejerció desde 15 de febrero hasta julio del último año.

1653-1658. — Manuel de Benavides y Ayala.

Tomó posesión el 13 de julio del primero de estos años en Zaragoza. Llegó a Antioquia en octubre siguiente y gobernó hasta el 27 de enero del último año, que se enloqueció cuando iba en viaje hacia Cartagena.

1658-1664. — Juan Gómez de Salazar. Nacido en Santafé de Antioquia. Designado como interino en reemplazo de Benavides, se posesionó el 27 de mayo del primero de estos años y gobernó hasta marzo del último año.

1664-1669. — Luis Francisco de Berrío y Guzmán. Natural de Córdoba en España. Tomó posesión en Zaragoza el 2 de marzo y gobernó hasta el 20 de octubre del último año.

1669-1675. — Francisco de Montoya y Salazar. Español. Gobernó desde el 20 de octubre hasta el 28 de marzo del último año que falleció. Fue fundador de la Villa de la Candelaria de Aná.

1675. — Juan Bueso de Valdés. Nombrado interinamente. Ejerció desde abril hasta el 12 de octubre del mismo año. Se cree era español.

1675-1679. — Miguel de Aguinaga. Español. Asumió el mando el 12 de octubre y ejerció hasta el día 28 de junio del último año. Volvió a España y murió en Sevilla el año 1693 en suma pobreza.

1679-1685. — Diego Radillo de Arce. Gobernó desde julio hasta febrero del último año. Murió el 3 del mismo mes.

1685. — Antonio del Pino y Villapadierna. Nacido en Remedios. Nombrado interinamente. Gobernó hasta el 8 de agosto del mismo año.

1685-1690. — Francisco Carrillo de Albornoz. Español. Gobernó de 8 de agosto hasta el 30 de octubre del último año.

1690-1697. — Pedro Eusebio Correa. Tomó posesión el 30 de octubre y ejerció hasta diciembre del último año, que fue destituido y reducido a prisión. Murió en Antioquia en 1733 en la miseria.

1698-1707. — Francisco Fernández de Heredia. Nacido en Santafé de Bogotá. Gobernó del 19 de febrero al 22 de enero del último año.

1707-1712. — José López de Carvajal. Español. Gobernó desde 22 de enero hasta el 11 de octubre de este último año.

1712-1717. — José de Yarza. Español. Nacido en Usurbil (Vizcaya). Gobernó de octubre a diciembre del último año.

1717-1721. — Gaspar de Guiral y Urrutigoyti. Español. Se posesionó el 15 de noviembre y ejerció hasta el 7 de marzo del último de estos años, que falleció.

1721-1727. — Facundo Guerra Calderón. Español. Tomó el mando el 5 de septiembre y lo ejerció hasta el 31 de julio del año último.

1727-1734. — José Joaquín de la Roche y Labarcés. Bogotano. Gobernó desde esta fecha hasta noviembre del último de estos años.

1731-1735. — Salvador Monforte. Español. Gobernó desde el 20 de noviembre hasta el mes de agosto del último año que murió.

1735-1737. — Juan de Ortega y Urdanegui. Era natural de Lima. Tomó posesión el 10 de octubre y ejerció hasta el 28 de septiembre del 37.

1737-1740. — Juan Alonso de Manzaneda. Español. Nacido en Llerena. Asturias. Gobernó del 30 de septiembre al 7 de octubre de 1740 que murió.

1741-1744. — Facundo Guerra Calderón. (Segunda vez). Se posesionó en Medellín el 21 de octubre del 41 y ejerció hasta el 3 de febrero del último de estos años que le sucedió.

1744-1752. — Francisco Antonio de Osorio y Velasco. Parece que fue español. Posesionóse en Medellín el 18 de febrero y gobernó hasta el 10 de diciembre del último de estos años.

1752-1755. — Manuel López de Castilla. Espa-

ñol. Se posesionó el 2 de diciembre y dejó el mando el 10 de mayo del último año.

1755-1769. — José Barón de Chaves. Nacido en Cartagena de Indias. Empezó a gobernar el 10 de mayo citado y ejerció hasta el 28 de octubre del año 1769. — Le tocó expulsar a los jesuítas el 10. de agosto del año 1767. Murió pobremente en Antioquia en 1776.

1769-1775. — Juan Jerónimo de Enciso. Natural de Lora (España). Gobernó desde el 23 de diciembre hasta octubre del último año.

1775-1776. — Francisco Silvestre. Español. Sirvió la gobernación desde el 29 de octubre de 75 hasta el 21 de noviembre de 1776.

1776-1782. — Cayetano Buelta Lorenzana. Español. Ejerció desde el 23 de noviembre hasta el 11 de octubre del último año.

1782-1785. — Francisco Silvestre. (Segunda vez). En reemplazo del anterior tomó posesión en la fecha citada y ejerció hasta el 9 de agosto de 1785, que vino el Oidor Mon y Velarde, quien lo desalojó del puesto. Fue uno de los mejores gobernantes de la Provincia.

1785-1788. — Juan Antonio Mon y Velarde. Natural de Mon en Asturias. Fue nombrado Visitador de la Provincia. Tomó posesión el 9 de mayo y permaneció en el puesto hasta el 11 de octubre de 1788. Sus actuaciones como gobernante han sido muy discutidas.

1788-1793. — Francisco de Baraya y La Campa. Nació en Viena. Se posesionó en Medellín el 10 de agosto del 88 y ejerció hasta noviembre del 93 que salió para Bogotá en uso de licencia y allá murió en 1796.

1793-1795. — En estos años desempeñaron el cargo de gobernadores en su carácter de Alcaldes ordinarios los señores don Juan Pablo Pérez de Rublas y don Juan José de Lora Nuño. El primero sir-

vió hasta diciembre del año 1794 y el otro hasta mayo del 95 que vino el sucesor nombrado.

1795-1796. — José Felipe de Inciarte. Ejerció el mando desde el 28 de mayo hasta octubre del último año.

1796-1804. — Víctor Salcedo Somodevilla. Español. Natural de Rioja. Posesionado el 22 de octubre permaneció en el puesto hasta el 15 de noviembre de 1804 que pasó al gobierno de Cartagena.

1804-1805. — Don Antonio Viana. Nacido en Honda. (Tolima). Gobernó del 15 de noviembre del año 1804 hasta el 15 de julio del 1805 que vino el sucesor.

1805-1811. — Francisco de Ayala. Nacido en Panamá. Empezó su gobierno el 17 de julio del 805. Le tocó la transformación de 1810 y fue electo Presidente de Antioquia. Desempeñó el cargo hasta el 17 de febrero del año 1811, que lo resignó espontáneamente en manos de la Junta de Gobierno. Fue el último gobernador de la Colonia.

LISTA DE LOS GOBERNANTES DE ANTIOQUIA DE 1811 A 1929

1. — Juan Elías López. Fue nombrado Presidente del Estado el 4 de marzo de 1811.

2. — Dr. José María Montoya. Se posesionó el 29 de julio de 1811.

3. — José Antonio Gómez. Fue nombrado y tomó posesión el 29 de octubre de 1811.

4. — José Miguel Restrepo. Por muerte del anterior asumió el mando el 14 de octubre de 1812.

5. — Juan del Corral. Gobernó desde el 30 de julio de 1813 hasta el 18 de marzo de 1814.

6. — José Miguel de la Calle. Pbro. Del 18 de marzo de 1814 a 8 de mayo del mismo año.

7. — Dionisio Tejada. Fue nombrado el 16 de

abril de 1814; se posesionó el 8 de mayo siguiente: gobernó hasta abril de 1816.

8. — General Francisco Warletta. Abril 5 de 1816.

9. — Sebastián Díaz. — 7 de mayo de 1816.

10. — Vicente Sánchez de Lima. 25 de junio de 1816, marzo 23 de 1818. Dejó el mando a quien por ordenanza correspondía: José Guerrero Cabe-ro, el militar y el político a Pantaleón Arango, quien por designación de Sánchez de Lima lo desempeña-ba desde julio de 1816. Estos debían entregarlo a Gonzalo Aramendi, de quien no consta que hubie-ra llegado.

11. — Miguel de Balbuena. Desde el 4 de ma-yo de 1818 hasta el 3 de noviembre del mismo año.

12. — Carlos Tolrá. 4 de noviembre de 1818 hasta agosto de 1819.

13. — José María Córdoba. Jefe militar de la Provincia, nombrado el 13 de agosto de 1819.

14. — José María Ricaurte. Reemplazó a Cór-doba en el Gobierno militar.

15. — Pedro Acebedo. Fue designado para el gobierno miiltar de la Provincia el 11 de agosto de 1820; se posesionó el 29 del mismo mes.

16. — José Manuel Restrepo. Se posesionó co-mo gobernador político el 10. de septiembre de 1819 y gobernó hasta el 9 de abril de 1821, día en que salió para el Congreso de Cúcuta.

17. Avelino Uruburu. Fue nombrado por de-creto de 9 de abril de 1821, pero parece que no e-jerció, pues los decretos están firmados por Pedro Acebedo como encargado de Gobierno en lo político.

18. — Francisco Urdaneta. Gobernó desde el 29 de enero de 1822 hasta el 26 de octubre de 1825.

19. — Gregorio María Urreta. de 27 de octu-bre de 1825 hasta el 31 de marzo de 1829.

20. — Manuel Antonio Jaramillo. del 10. de abril de 1829 hasta el 26 de octubre del mismo año.

21. — Francisco Urdaneta. Octubre de 1829 a 8 de Febrero de 1830.

22. — José Manuel Montoya. Febrero 8 de 1830, abril 18 del mismo año.

23. — Gregorio María Urreta. Se encargó del Gobierno, por licencia concedida a Montoya, el 19 de abril de 1830 y permaneció en el puesto hasta el 19 de junio del mismo año.

24. — Alejandro Vélez. Por la Ley de 11 de mayo de 1830, la Provincia de Antioquia fue erigida en Departamento, y el Jefe de la Administración tomó el nombre de Prefecto. En tal carácter se posesionó Vélez del mando el 20 de junio de aquel año, y gobernó sólo hasta el 11 de diciembre del mismo.

25. — Coronel Juan Santana. Diciembre 11 de 1830, abril 30 de 1831.

26. — Salvador Córdoba. Gobernó en el mes de mayo de 1831.

27. — Francisco Montoya. Junio 4 de 1831, diciembre 31 del mismo año.

28. — Francisco Campuzano (interino). Enero 2 de 1832, junio 6 del mismo año.

29. — Juan de Dios Aranzazu. Junio 6 de 1832 enero 6 de 1836.

30. — Luis de la Torre. En interinidad y en remplazo de Aranzazu; gobernó desde el 3 de agosto de 1835 hasta el 16 de septiembre del mismo año, fecha en que Aranzazu reasumió el poder.

31. — Juan Santamaría. Se encargó como Jefe político el 7 de enero de 1836. y estuvo hasta el 9 de febrero del mismo año.

32. — Dr. Francisco Antonio Obregón. Febrero 9 de 1836, octubre de 1840.

33. — Mariano Ospina Rodríguez. 10. de diciembre de 1836, enero 14 de 1837. Este y José María Arango reemplazaron por pocos días a Obregón.

Arango gobernó desde el 15 de enero de 1837 hasta el 7 de marzo del mismo año.

34. — Salvador Córdoba. Como jefe militar gobernó desde el 8 de octubre de 1840 hasta el 14 de abril de 1841.

35. — Juan N. Pontón. Encargado por Córdoba estuvo en la gobernación desde enero de 1841 hasta el 10. de marzo del mismo año.

36. — José María Vezga. Del 14 de abril de 1841 al 28 del mismo mes.

37. — Urbano Fernández. Abril 29 de 1841, 11 de mayo del mismo año.

38. — José M. Uribe Restrepo. Mayo 12 de 1841 hasta el 5 de agosto de ese año.

39. — Gabriel Echeverri. Agosto 5 de 1841, junio 14 de 1842.

40. — Manuel Posada Ochoa. Como encargado gobernó desde el 16 de junio de 1842 hasta el 16 de diciembre. En noviembre se le expidió el título de Gobernador en propiedad, para efectos del sueldo.

41. — General Juan María Gómez. Diciembre 10 de 1842, enero 2 de 1845.

42. — Julián Vásquez. Por licencia concedida al General Gómez se posesionó el 4 de febrero de 1844 y ejerció hasta el 10. de julio del mismo año.

43. — Gregorio Hoyos. Enero 3 de 1845, mayo 31 del mismo.

44. — Mariano Ospina Rodríguez. Junio 10. de 1845, 15 de julio de 1847.

45. — Sinforiano Hernández (interino). 9 de febrero de 1846, julio 10. del mismo año, en que reasumió el gobierno Ospina Rodríguez, quien estaba en el Congreso.

46. — Alejo Santamaría .Julio 16 de 1847; agosto 23 de dicho año.

47. — José María Martínez Pardo. Agosto 23 de 1847, diciembre 5 de 1848.

48. — Gregorio María Urreta. Diciembre 5 de 1848, junio 10. de 1849.

De 10. de junio a 8 de 1849, estuvo encargado el doctor Cayetano Concha (interino).

49. — Jorge Gutiérrez de Lara. Posesión el 9 de junio de 1.849, 4 de febrero de 1851.

50. — Estanislao Barrientos. Como Jefe Político se encargó el 4 de febrero de 1851, 12 de marzo del mismo año.

51. — José María Sáenz. Marzo 12 de 1851, junio 30 del mismo año.

52. — Rafael María Giraldo. Julio 2 de 1851, agosto 31 del mismo año.

53. — Eusebio Borrero. Jefe civil y militar. Julio 10. de 1851, octubre 10. del mismo año.

54. — Manuel de Posada Ochoa. Agosto 31 de 1851, septiembre 12 de ese año.

55. — Sebastián J. Amador. Como encargado se posesionó el 12 de septiembre de 1851 y permaneció hasta el 23 del mismo mes.

56. — Nicolás F. Villa. Septiembre 23 de 1851, octubre 20 del mismo año.

57. — José María Facio Lince. Octubre 20 de 1851, abril 11 de 1853.

58. — Proto Jaramillo. Ejerció como jefe político del 12 de abril de 1853 hasta el 3 de septiembre del mismo año.

59. — Juan Antonio Gómez. Septiembre 3 de 1853, enero 10. de 1854.

60. — Mariano Ospina Rodríguez. Enero 10. de 1854, agosto 31 de 1855.

61. — Rafael María Giraldo. Agosto 31 de 1855 enero 21 de 1862.

62. — Marceliano Vélez. Enero 22 de 1862 octubre 15 del mismo año.

63. — Antonio González Carazo. Octubre 16 de 1862, noviembre 10. del mismo año.

64. — Tomás Cipriano de Mosquera. Se pro-

clamó en la Aldea de María Gobernador provisorio el 14 de octubre de 1862 y gobernó hasta el 15 de diciembre de ese año.

65. — Antonio Mendoza. Diciembre 16 de 1862 enero 15 de 1863.

66. — Pascual Bravo. Enero 16 de 1863 a 23 del mismo mes, en que volvió a encargarse Mendoza. el que gobernó hasta el 15 de abril del mismo año.

67. — Pascual Bravo. Abril 16 de 1863, enero 4 de 1864.

68. — Pedro Justo Berrío. Enero 10 de 1864, agosto 7 de 1873.

69. — Julián Vásquez. Como segundo suplente de Berrío ejerció el mando del 7 de agosto de 1864 hasta el 23 de septiembre del mismo año.

70. — Recaredo de Villa. Agosto 7 de 1873, diciembre 21 de 1876.

71. — Román de Hoyos. Como Procurador General gobernó del 21 de diciembre de 1876 hasta el 31 de los mismos mes y año.

72. — Silverio Arango. Como primer designado gobernó del 1o. de enero de 1877 hasta el 9 de abril del mismo año.

73. — Manuel Uribe Angel. Abril 10 de 1877, octubre 31 del mismo año.

74. — Julián Trujillo. Noviembre 1o. de 1877, 20 de diciembre del mismo año.

75. — Daniel Aldana. Diciembre 20 de 1877, marzo 13 de 1878.

76. — Alejandro Mejía H. Como Procurador gobernó del 14 de marzo de 1878 hasta el 19 de los msimos.

77. — Tomás Rengifo. Marzo 20 de 1878, enero 24 de 1880.

78. — Pedro Restrepo Uribe. Enero 25 de 1880 octubre 31 de 1881.

79. — Jorge Isaacs. Febrero 1o. de 1880. mar-

zo 13 del mismo año, en que volvió a encargarse Restrepo Uribe.

80. — Luciano Restrepo. Noviembre 10. de 1881, marzo 3 de 1885.

81. — Teodomiro Llano. Como primer Vicepresidente ejerció desde el 10 de febrero de 1884 hasta el 30 de junio, día en que reasumió el mando D. Luciano Restrepo.

82. — José María Campo Serrano. Se posesionó en Manizales el 12 de marzo de 1885 y gobernó hasta el 21 de septiembre del mismo año.

83. — Marceliano Vélez. Septiembre 21 de 1885 septiembre 30 de 1888.

84. — Abraham Moreno. Octubre 10. de 1888, 31 de diciembre del mismo año.

85. — Marceliano Vélez. Enero 10. de 1889 a 30 de junio del mismo año.

86. — Baltasar Botero Uribe. Julio 10. de 1889, julio de 1892.

87. — Abraham García. — Julio 7 de 1892, septiembre 18 de 1893.

88. — Miguel Vásquez. Septiembre 19 de 1893, junio 10. de 1894.

89. — Fernando Vélez. Como encargado ejerció desde junio 10. de 1894 hasta el 22 de agosto del mismo año.

90. — Julián Cock Bayer. Agosto 2 de 1894, febrero 18 de 1896.

91. — Bonifacio Vélez. Febrero 18 de 1896 a 22 de noviembre de 1897.

92. — Norberto J. Gómez. Como encargado ejerció desde el 12 de agosto de 1896 hasta el 29 de los mismos. Y del 12 de enero de 1897 al 10. de Febrero del mismo.

93. — Dionisio Arango. Noviembre 22 de 1897. septiembre 30 de 1898.

94. — Juan Pablo Arango. Octubre 10 .de 1898 marzo 28 de 1899.

95. — Alejandro Gutiérrez. Marzo 29 de 1899 agosto 16 de 1900.

96. — Marceliano Vélez. Agosto 16 de 1900, diciembre 18 del mismo año.

97. — Abraham Moreno. Diciembre 19 de 1900 abril 18 de 1901.

98. — Marceliano Vélez. Abril 19 de 1901, junio 3 de 1902.

99. — Justiniano Macía. Junio 6 de 1902, julio 4 del mismo.

100. — Rafael Giraldo y Viana. Julio 4 de 1902 enero 28 de 1903.

101. — Esteban Jaramillo. Como encargado ejerció desde el 29 de enero de 1903 hasta el 26 de febrero del mismo año.

102. — Pompilio Gutiérrez. Febrero 27 de 1903 12 de junio del mismo año.

103. — Francisco E. Tobar. Como encargado ejerció desde el 13 de junio de 1903 hasta el 20 del mismo mes.

104. — Clodomiro Ramírez. Junio 20 de 1903, julio 1o. de 1904.

105. — José Tomás Henao. Julio 1o. de 1904, octubre 8 del mismo año.

106. — Benito Uribe Gómez. Octubre 8 de 1904 septiembre 7 de 1906.

107. — Germán Berrío. Como encargado gobernó desde el 27 de junio de 1906 hasta el 23 de agosto del mismo año.

108. — Dionisio Arango. Septiembre 7 de 1906, junio 18 de 1909.

109. — Jesús María Arango (encargado). 1o. de octubre de 1908, 15 del mismo mes.

110. — Eduardo Vásquez J. Junio 19 de 1909, abril 12 de 1911.

111. — Pedro J. Berrío. Abril 17 de 1911, enero 21 de 1912.

112. — Clodomiro Ramírez. Enero 22 de 1912, octubre 30 de 1913.

113. — Francisco E. Tobar (encargado). Mayo 19 de 1912, julio 30 del mismo año.

114. — Carlos Cock. Octubre 30 de 1913, agosto 13 de 1914.

115. — Pedro J. Berrío. Agosto 13 de 1914, septiembre 18 de 1918.

116. — Pedro Nel Ospina. Septiembre 18 de 1918, abril 12 de 1920.

117. — Jesús María Marulanda (encargado). Abril 12 de 1920, 27 del mismo mes.

118. — Julio E. Botero. Abril 27 de 1920, junio 30 de 1921.

119. — Manuel María Toro. Junio 30 de 1921, mayo 2 de 1932.

120. — Jesús María Marulanda. Mayo 2 de 1922 a 15 del mismo mes.

121. — Francisco de Paula Pérez. Mayo 10 de 1922, 21 del mismo mes.

122. — Jesús María Marulanda. Junio 10. de 1922, diciembre del mismo año.

123. — Jorge Escobar (encargado). Como Secretario de Hacienda gobernó hasta el 4 de enero de 1923.

124. — Ricardo Jiménez Jaramillo. Se posesionó el 4 de enero de 1923. Gobernó hasta el 4 de Noviembre de 1926.

125. — José Dolores Bernal, del 4 al 11 de noviembre de 1926 (interinamente).

125.—Pedro J. Berrío. Nombrado por Decreto Nro. 1862 de 5 de noviembre de 1926. Posesión el 11 de noviembre. Gobernó hasta el 30 de junio de 1929.

126.—Francisco de Paula Pérez. Por Decreto Nro. 437 se encargó el 24 de diciembre de 1927 y ejerció hasta el 30 de los mismos.

127.—Francisco de Paula Pérez. — Encargado por

Decreto Nro. 272; gobernó del 22 al 31 de octubre de 1928.

128.—Camilo C. Restrepo. — Nombrado por Decreto Nro. 1.105 de 26 de junio de 1929. Tomó posesión el 1o. de julio y gobernó hasta el 20 de julio de 1930.

129.—Miguel Moreno Jaramillo. — Encargado por Decreto Nro. 196; gobernó del 21 de julio al 6 de agosto de 1930.

130.—José Dolores Bernal. Nombrado interinamente, por Decreto Nro. 1243 de 5 de agosto. Gobernó del 7 al 24 de agosto de 1930.

131.—Camilo C. Restrepo. — Nombrado por Decreto Nro. 1280 de 16 de agosto, gobernó desde el 25 de agosto hasta el 17 de septiembre del mismo año, que se retiró.

132.—Carlos Cock. — Nombrado por Decreto Nro. 1419 de 1930. Tomó posesión el 18 de septiembre y se retiró, con licencia para ir a Estados Unidos, el 28 de octubre del mismo año.

133.—Rafael del Corral. — Nombrado por Decreto Nro. 1819 de 27 de octubre interinamente. Gobernó del 29 de octubre de 1930 hasta el 26 de enero de 1931.

134.—Carlos Cock. — Asume nuevamente el mando el día 27 de enero y se retira el 17 de abril de 1931, dejando encargado al Secretario de Gobierno.

135.—Jorge Restrepo Hoyos. — Encargado del Despacho, por Decreto Nro. 98; gobernó del 17 al 30 de abril de 1931.

136.—Carlos Cock. — Vuelve el 1o. de mayo y ejerce hasta el 8 de junio de 1931.

137.—Aurelio Mejía. — Encargado por Decreto Nro. 150; gobernó del 8 al 12 de junio de 1931.

138.—Carlos Cock. — De 13 a 19 de junio de 1931 ejerce el poder y se retira en viaje a Bogotá.

139.—Jorge Restrepo Hoyos. — Encargado por De-

creto Nro. 165; gobernó desde el 19 de junio hasta el 11 de septiembre de 1931.

140.—Carlos Cock. — Asume el mando el 12 de septiembre y gobierna hasta el 30 de diciembre de 1931

141.—Alberto Angel. — Como encargado por Decreto Nro. 357. gobernó desde el 31 de diciembre de 1931, hasta el 6 de enero de 1932.

142.—Carlos Cock. — Se encarga nuevamente el día 7 de enero y gobierna hasta el 16 del mismo.

143.—Alberto Angel. — Encargado por Decreto Nro. 19, gobierna desde el 16 de enero hasta el 15 de febrero de 1932, que regresa el doctor Cock.

144.—Carlos Cock. — Vuelve a Gobernar desde el 16 de febrero hasta el día 29 de marzo de 1932 a las 3 p. m. que entrega el mando al Capitán.

145.—Julián Uribe Gaviria. — Nombrado por Decreto Nro. 542 de 22 de marzo, se posesiona el 29 a las 3 p. m. y gobierna hasta el 17 de diciembre de 1932.

146.—Miguel Jiménez A. Encargado por decreto Nro 316 se encarga del poder el 18 de diciembre de 1932 y ejerce hasta el 9 de enero de 1932.

147.—Capitán Julián Uribe Gaviria. Vuelve a ejercer desde el 10 de enero hasta el 19 de julio de 1933, que sale para Cali dejando encargado al Subsecretario.

148.—Germán Sierra. — Encargado por Decreto Nro 122, ejerce del 20 al 25 de julio de 1933.

149.—Capitán Julián Uribe Gaviria. — Ejerce del 26 de julio al 17 de agosto de 1933, que sigue para Bogotá.

150.—Eleuterio Serna. Encargado por Decreto Nro. 139, ejerce desde el 17 de agosto hasta el 20 de septiembre de 1933 que regresa el Capitán.

151.—Julián Uribe Gaviria. — Ejerce nuevamente desde el 20 hasta el 23 de noviembre que se retira para contraer matrimonio, dejando encargado al Secretario.

152.—Ricardo Uribe Escobar. — Encargado por De-

creto Nro. 220, ejerce del 24 de noviembre hasta que asume el poder el Capitán Julián Uribe Gaviria.

153.—Ricardo Uribe Escoar. — Como encargado por licencia del Capitán Uribe, sirvió del 23 de noviembre de 1933 al 4 de diciembre del mismo año.

154.—Capitán Julián Uribe Gaviria. — Ejerció desde el 4 de diciembre del 33 hasta el 29 de agosto de 1934.

155.—Juan José Angel. — Ejerció desde el 29 de agosto hasta el 28 de agosto de 1935.

156.—Dr. Aurelio Mejía. — Tomó posesión el mismo 28 de agosto y ejerció hasta el 10 de noviembre que le aceptaron la renuncia.

157.—Dr. Jesús Echeverri Duque. — Se posesionó el 11 de noviembre del 35 y ejerció hasta el 7 de diciembre del mismo que salió para Bogotá dejando encargado al doctor Eduardo Uribe Botero.

158.—Dr. Eduardo Uribe Botero. — Ejerció como encargado en su carácter de secretario de Gobierno desde el 7 al 22 de diciembre.

159.—Dr. Echeverri Duque. — Se encargó nuevamente el 2 de diciembre y sirvió hasta el día 16 de marzo que le nombraron reemplazo.

160.—Dr. Francisco Cardona Santa. — Tomó posesión el 16 de marzo de 1936 ante La Asamblea. Ejerció hasta el 25 de enero de 1937.

161.—Dr. Jaime Arango Velásquez. — Se posesionó el mismo día 25 y ejerció hasta el 4 de febrero del mismo año 37, que salió para Bogotá.

162.—Dr. Juan J. Peláez. — Como encargado ejerció del 4 al 10 de febrero.

163.—Dr. Jaime Arango Velásquez. — Asumió el mando nuevamente en esta fecha y ejerció hasta el 9 de julio de 1937.

164.—Dr. Alberto Jaramillo Sánchez. — Tomó posesión el mismo día y ejerció hasta el 9 de noviembre del mismo año de 1937 que solicitó una licencia.

165.—Dr. Pedro María Botero. — Se encargó el mismo día 9 y permaneció hasta el 20 del mismo mes y año que regresó el titular.

166.—Dr. Alberto Jaramilo Sánchez. Asumió de nuevo el mando y se retiró el día 6 de agosto de 1938 que se fue para Bogotá.

167.—Dr. Pedro María Botero. — Como encargado ejerció desde el 7 hasta el 16 de agosto del 38.

168.—Dr. Eduardo Uribe Botero. — Se posesionó el mismo día 16 y se separó para seguir a los Estados Unidos el 17 de diciembre del mismo año.

169.—Dr. Eduardo Correa Villa. Se encargó el mismo día y ejerció hasta el 16 de enero de 1939.

170.—Dr. Emilio Montoya Gaviria. — Ejerció desde el día 16 de enero y sirvió hasta el 29 de julio del mismo año de 1939.

171.—Dr. Pedro María Botero. — Se encargó interinamente y ejerció hasta el día 4 de agosto.

172.—Dr. Aurelio Mejía. — Tomó posesión el día 4 de agosto de 1939. Por varias ocasiones se ha separado del puesto dejando encargados.

173.—Dr. Pedro María Botero. — Como encargado del 3 de diciembre hasta el 18. Del 26 de los mismos al 4 de enero de 1940. Del 16 de marzo al 29 de los mismos. Del 15 al 18 de abril del mismo año. Del 24 de agosto hasta el 18 de octubre, durante ausencia del doctor Mejía.

174.—Dr. Aurelio Mejía. — Del 18 de octubre hasta el 29 de diciembre de 1940.

175.—Dr. Pedro María Botero. — Encargado del 12 de diciembre al 26 de los mismos. Del 24 de enero del año 1941 al 6 de febrero.

176.—Dr. Luis Guillermo Echeverri. — Encargado del 8 al 20 de junio de 1941.

NOTA

En dos épocas de la República fue dividido el

territorio de Antioquia, por lo cual ponemos aquí la nómina de los gobernantes de las otras Secciones.

PROVINCIA DE CORDOBA

Antonio Mendoza. — Tomó posesión el 10. de julio de 1851 y gobernó hasta el 10. de enero de 1854.

Rafael María Giraldo. — Como designado gobernó del 10. de enero de 1854 hasta el 12 de marzo del mismo año.

Venancio Restrepo. — Marzo 12 de 1854, julio 25 del mismo.

José María Gómez| Interinamente gobernó del 25 de julio de 1854 hasta el 18 de noviembre del mismo año.

Venancio Restrepo. — Noviembre 18 de 1854, agosto 31 de 1855.

PROVINCIA DE ANTIOQUIA

Andrés Londoño. Julio 10. de 1851, 16 del mismo mes.

José María Martínez. Julio 16 de 1851, agosto 2 del mismo año.

José María Gómez Hoyos. Agosto 2 de 1851, septiembre 18 del mismo año.

Juan de S. Martínez. — Septiembre 18 de 1851, octubre 23 del mismo año.

Dr. Miguel la Rota. — Octubre 23 de 1851, octubre 21 de 1852.

José Justo Pabón. — Octubre 21 de 1852, mayo 30 de 1854.

Sinforiano Villa. — Junio 5 de 1854, diciembre 10. del mismo.

Bernabé Elorza. — 10. de diciembre de 1854, febrero 15 de 1855.

Estanislao Barrientos. — Febrero 15 de 1855, julio 10 del mismo año.

Víctor Pardo. — Como Personero desempeñó

la Gobernación de la Provincia desde el 10 de julio de 1855 al 18 de agosto del mismo año.

Camilo A. Echeverri. — Agosto 20 de 1855, 31 del mismo mes.

EN LA ADMINISTRACION DEL GRAL. REYES

Marceliano Uribe. — 1o. de octubre de 1908, enero 20 de 1909.

César García. — Enero 20 de 1909, agosto 24 del mismo año.

Marceliano Uribe. — Agosto 24 de 1909, 30 de abril de 1910.

DEPARTAMENTO DE JERICO

Nicanor Restrepo Giraldo. — 1o. de octubre de 1908, 20 de septiembre de 1909.

Justiniano Macía. — Septiembre 20 de 1909, 15 de marzo de 1910.

Gonzalo Gómez. — Marzo 16 de 1910, 30 de abril del mismo año.

DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA

Rubén Ferrer. — 1o. de octubre de 1908, septiembre 20 de 1909.

Marco A. Ocampo. — Septiembre 20 de 1909, abril 30 de 1910.

Gabriel Arango Mejía,

Director Biblioteca y Archivo Deptal.

Nota. — Para la formación de estas listas se consultaron: "Gobernadores de Antioquia", del Sr. José Ma. Restrepo Sáenz; "Antioquia por Colombia", del Sr. Tomás Cadavid Restrepo; Decretos oficiales del Archivo Deptal.